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د.نرمين يوسف الحوطي

مع انتهاء مذبحة عاشوراء التي تجاسر بها القوم على 
سبط وريحانة رسول الله صلى الله عليه وآله وابن بنته 
فاطمة الزهراء سيدة نساء العالمين عليها السلام، بدأ دور 
أخته بطلة كربلاء السيدة زينب سلام الله عليها، هذه المرأة 
التي تعد جبل الصبر وقدوة الرجال والنســاء في تحمل 
المسؤولية، واستثمار الحدث إعلاميا، ليصل صداه اليوم.

تقف أمام المجرمين بشجاعة لتوبخهم على جريمتهم 
الشــنيعة، وترفع جسد شقيقها سيد الشهداء في ميدان 

كربلاء إلى السماء »اللهم تقبل منا هذا القربان«. 
وعندما رحلت السيدة زينب عليها السلام وقفت أمام 
عبيد الله بن زياد والي الكوفة ووبخته قائلة: »الحمد لله 
الــذي أكرمنا بنبيه محمد، وطهرنــا من الرجس تطهيرا 
إنما يفتضح الفاســق ويكذب الفاجر، وهو غيرنا يا ابن 
مرجانــة.. ما رأيت إلا جميلا، هؤلاء قوم كتب الله عليهم 
القتل فبرزوا إلى مضاجعهم، وسيجمع الله بينك وبينهم 
فتحاج وتخاصــم، فانظر لمن الفلج )يعني الفوز( يومئذ، 

ثكلتك أمك يا ابن مرجانة!
وفي مجلس يزيد في الشام، خاطبته قائلة ».. ولتردن 
على رسول الله بما تحملت من سفك دماء ذريته، وانتهكت 
من حرمته في عترته ولحمته! حيث يجمع الله شــملهم، 
ويلم شــعثهم، ويأخذ بحقهم.. ولئن جرت عليّ الدواهي 
مخاطبتك، إني لأســتصغر قدرك، وأســتعظم تقريعك، 
وأستكبر توبيخك!!...فكد كيدك، واسع سعيك، وناصب 
جهدك، فوالله لا تمحو ذكرنا، ولا تميت وحينا، ولا تدرك 
أمدنا، ولا ترحض عنك عارها )أي لا تغسله(، وهل رأيك إلا 
فند، وأيامك إلا عدد، وجمعك إلا بدد!! يوم ينادي المنادي: 
ألا لعنة الله على الظالمــين ! فالحمد لله الذي ختم لأولنا 

بالسعادة ولآخرنا بالشهادة والرحمة...«.
وصدقت بنت رسول الله، ذهب القتلة ومن شايعهم الى 
مزبلة التاريخ، بينما الحسين لا يزال مدى الزمان مخلدّا.

ليت شــمس عاشوراء لم تشرق على كربلاء لأنها آذنت 
ببداية أفظع المآسي على آل الرسالة الذين لم يشفع لهم نسبهم 
النبوي الجليل للحصول على احترام ومراعاة الجيش الأموي 
الذي ملأ أرجاء كربلاء بعشــرات ألوفه، فقام بأبشع عدوان 
على قلة قليلة لم تتجاوز المائة والخمسين شملت الصحابي 
الجليل والتابعي الصالح والعبد والحر والمرأة والرجل والطفل 
الصغير بل حتى الرضيع والشيخ الكبير والمسيحي والمسلم 
والفقيه وقارئ القرآن والخادم والسائس وربة البيت والبائع 

والشخص العادي..
خلطة عجيبة من الأفراد انصهروا في بوتقة حب آل النبي 
وأبنائه وتبني الدعوة للإصلاح تحت زعامة سيد شباب أهل 

الجنة ابن بنت رسول الله.
لقد أيقنت تلك الفتية أنه لا يمكن لسيد شباب الجنة أن 
يقودهم إلى الضلال أو يقوم بحركته عبثا أو مخالفة لأحكام 

الدين وإلا كيف يكون قائد شباب الجنة.
لقد آمنوا إيمانا مطلقا بصحة موقفهم فانطلقوا هاتفين 
ليلة العاشــر من محرم حين سمح لهم القائد المحنك سليل 
النبوة بالانصراف إلى أوطانهم »ليت الموت أعدمنا الحياة.. 
والله لــو أننا نقتل ثم نحرق ثم نحيا ثم نقتل ثم نحرق ثم 
نحيا.. يفعل بنا ذلك ألف مرة ما تركناك. وماذا نجيب جدك 
رسول الله يوم القيامة حين يسألنا لماذا تركتم حسينا وحيدا 
فــي كربلاء«؟ هذه العصبة المؤمنــة واجهتها زمرة لم يكن 
شرب الدماء كافيا لإرواء غليلها من الحقد على البيت النبوي 
ولم تكن المثلة كافية لإشباع غريزتها الجاهلية في الانتقام.

زمرة لم تحمل من الإسلام إلا اسمه، دينها وديدنها كان 
اتباع الهوى والبحث عن الملذات. ولم تحرك فيهم ســاكنا 
خطب الإمام الحسين وصحبه التي قالوها يوم العاشر من 

محرم تحذيرا وتذكيرا وبيانا.
لم يكتف الجيش الأمــوي في كربلاء بمحاصرة جيش 
وعيال الإمام الحســين بن علي بــن أبي طالب صلوات الله 
وبركاته عليهــم أجمعين وقطع الماء عنهم لمــدة ثلاثة أيام 
وفيهم المريض والطفل الرضيع والشيخ الكبير ولم يكفهم 
منازلة الرجال في ساحة الحرب وقتلهم بجموعهم المتكاثرة 
بــل عمدوا لملاحقة كل من كان في مخيم اهل البيت أيا كان 

عمره وإن لم يكن له دور في الحرب.
قتلوا طفلا رضيعا لأنه التصق بالإمام وقطعوا أيد صبية 
دون العاشرة من العمر لكونهم من عيال الحسين وضربوا 
النساء بأعمدة الحديد وأحرقوا الخيام على أهلها ولم تنته 

الحرب بعد.
أما بعدها وحين قتلوا جميع الرجال.. جمعيهم عن بكرة 
أبيهم ولم يبق في مخيم الإمام الحسين إلا النساء فهجموا 
على مخيم الأمام وأصحابه بهدف السلب وكأن ذلك المخيم 

لمن يكن لأبناء النبي..
هجموا على الخيام واحرقوها ولكم أن تتصوروا الأطفال 
المذعوريــن يفرون من النار ليجدوا أمامهم الخيول المغيرة 
الجامحة فتسحقهم بحوافرها وفوق ظهورها القتلة العتاة 
الذين يهوون على طفلة هنا وطفل هناك لقتلهم او سلبهم.

فداست الخيول عشــرات الأطفال المرعوبين والأمهات 
الوالهات وغابت الحمية العربية التي يتحدثون عنها وصار 
السلب والنهب والافتخار بقتل طفل او سحل قتيل أو سلب 

امرأة هو مصدر الافتخار.
وبعد القتل عمدوا إلى أبشع انتقام من القتلى وهو المثلة 

التي لم يحلها الإسلام حتى بالكلب العقور..
فجهزوا عشرة من أقوى الخيول ليسلموها لأصحاب أقسى 
القلوب فقاموا بسحق جثث القتلى بعد أن قطعوا رؤوسهم.

إنها نكســة الأخلاق مارسها جيش ابن سعد وهو يبكي 
على الحســين بل ويعلن عدم جواز قتله لكنه التزلف لابن 

زياد ورجاء الجائزة من يزيد.
وكان مســاء كربلاء ليلة الحادي عشر من المحرم كئيبا 
حزينا مخيفا على نساء تاهت في البرية وأطفال لم يعرف 
مصيرهم يبحثون عن آبائهم وأجساد قتلى من غير رؤوس 

بقيت ثلاثة ايام على التراب من غير دفن.
لله لكم يا آل رسول الله كم قاسيتم وكيف جوزيتم وقد 
كان جدكم الرسول الأعظم يوصي بكم »أذكركم الله أهل بيتي..

اذكركم الله أهل بيتي.. أذكركم الله أهل بيتي«. انها مصيبة 
تتجدد مع التاريخ وتدمي العين وتعصر القلب بالأسى والحزن.

للبعض  الفن وســيلة  أصبح 
للكسب غير المشروع! في مقالنا 
يوم الأربعاء الماضي قمنا بالتنويه 
عن الإعلان الماسوني واليوم نكمل 
انتهت ســطور مقالنا  من حيث 
السابق والذي كان يحمل عنوان 

.»DETOX«
كلماتنا اليوم ليست تعميما على 
الكل، بل حروف مقالتنا تســلط 
الضوء على البعض منهم، وللأسف 
هم كثيرون ممن يحملون الفكر 
لتدمير مجتمعنا وهدم  الماسوني 
قيمنا العربية والإســلامية تحت 
مسمي »الفن«، تلك الفئة التي تسعى 
الكسب  السريع من خلال  للثراء 
غير.. المشروع! دون التفكير في 
مجتمعهــم ووطنهم، فقط همهم 
البحث عن المال والشهرة من أجل 
القوة والســيطرة على الســوق 
الإعلامي، وما هو المقابل؟ المقابل 
زرع الأفكار الماسونية من خلال 
بعض الشركات الإعلامية والفنية 
والمطربين والمطربات وغيرها من 
وســائل فنية وإعلامية تستخدم 
من أجل الإعلان الماسوني لغرس 
أفكارهم الهدامــة في مجتمعاتنا 
أبنائنــا عن  وتغييــب عقــول 
واقعهم.. سنضرب بعض الأمثلة 
للـ»إلوميناتي« التي من خلالها ندلل 

على ما نصبو إليه في مقالتنا: 
الذين يظنون  بعض المطربين 
أنهــم يمتلكون حنجــرة غنائية 
وهم عكس ذلك! يقومون بالغناء 
وتمولهم بعض الشــركات الفنية 
الماسونية وتنفق المال الكثير على 
تلك الاحتفاليات وتغدق على المطرب 
ليكون  المال والدعاية والدعم  من 
دعاية للماســوينية بمــا يحمله 
من أفكار عديدة ســواء بالشكل 
أو بالتصرف.. أما الغناء والطرب 

فللأسف غير موجودين!
لتلك الحفلات،  أبناؤنا  يذهب 
والبعض منهم يقومون بمشاهدتها 
من خلال المواقع الإلكترونية فماذا 
تكون النتيجة؟ غسل شامل وكامل 
لعقول أبنائنا ظنا بأن ما يقدم لهم 
هو الطرب وتلك هي الموســيقى 
وهذي هي الكلمات، ولكن ما يقدم 
لهم ما هــو إلا انحدار في الذوق 
العــام وجذب شــبابنا للانحدار 
الأخلاقي هذا بالنســبة للشــق 
الفني والأدبي.. أما على الصعيد 
النفســي والشخصي.. فنجد أن 
هؤلاء البعض الذين يظنون أنهم 
يمتلكون موهبة فنية وأصبحوا 
يمتلكون الســوق الفني بثرائهم 
الكسب غير..  الفاحش من خلال 
المشروع! وللأسف أصبحوا قدوة 
لأبنائنا يحتذون بهم ويتمنون أن 
يصبحوا مثلهم في المستقبل وبهذا 
تكون الماسونية قد جذبت الكثير 
من أبنائنا للكسب غير.. المشروع! 
ليصلوا من خلاله لتحقيق أمنياتهم 
وأن يصبحوا »غــدا« وليس في 
المستقبل من المشاهير وعناصر 
من عناصر الماســونية من خلال 

الكسب غير.. المشروع!؟ 
مسك الختام: رسالة إلى جميع 
الجهات الفنية والإعلامية الحكومية 
وجميع النقابات والجمعيات الأدبية 
والفنية والثقافية.. ألم يحن الوقت 
الماسونيين  أمام هؤلاء  لأن تقفوا 
وتكشــفوا الستار عنهم بأنهم لا 
ينتمون للإعلام والثقافة والفنون 
بصلة؟ ألم يحن الوقت لأن تثبتوا 
أن الفن رسالة سامية يرتقى بها 
المجتمع ولا ينحدر بها الفرد إلى أن 
يصل إلى الكسب غير.. المشروع؟!

أيضا، أما من الداخل فقط وضعت 
أسس تنموية حقيقية لنهضة نراها 
رأي العين كل يوم أمامنا، مشاريع 
حقيقية تنهض وتبنى وتفتتح وتعمل، 
آليات العمل إلى  وتغيرت كثير من 
الأفضل في وزارات ومؤسسات الدولة 
إلى درجة يصعب رصدها أولا بأول، 
لأنها جزء من مشروع نهضة الدولة 

وليست باسم احد أو تبعا لأحد.
ككويتي لا يمكن الا أن تكتب مقالة 
عن صاحب السمو الا بنفس الابن 
وليس المواطن فقط، ذلك أن صاحب 
السمو وفي كل خطاباته السياسية 
ومواجهاته لأي حدث لم يكن الا والدا 
للجميع، حتى في تعامله السياسي مع 
مختلف الأحداث داخليا أو إقليميا كان 
يتعامل بنسق الأب الحكيم، فاستحق 

ان يخاطب بهذه الصيغة.
واستحق ان تقول »خطانا السو 

يا صاحب السمو«.

الشــيخ  الســمو الأمير  صاحب 
صباح الأحمد، متعه الله عز وجل 
بالصحة والعافية، بضبط وسائل 
التواصل الاجتماعي نبراس نهتدي به 
للوقوف أمام سيل الحسابات الوهمية 
وبالأسماء المستعارة والعمل على 
عدم متابعتها أو المساهمة في نشر ما 
تبثه لإيماننا بأن لدينا إحساسا وعقلا 
بألا نتبع أشخاصا يتسترون، فأين 
مصداقية ذلك؟! فالعبء الأكبر يقع 
على المتابعين الذين يستمد الحساب 
الوهمي قوته من متابعتهم لترديد ما 
يبثه وبهذا نجح في إيصال رسالته.
فأمن المجتمع يبدأ من المواطن 
فهو الحصــن لحمايــة مجتمعه 
بالتعاون مع الأجهزة الأمنية ليكون 
المجتمع آمنا مســتقرا ويدا واحدة 
في مواجهة من يســتغل التواصل 
الاجتماعي في بث أفكاره بســتار 
وهمي فإن كان صادقا مؤمنا برأيه 
فلا يجب عليه التخفي وراء حساب 

وهمي.

علــى الجمال المعمــاري داخل كل 
محافظة وأن تلاحق التجاوزات في 
ترك المخلفات حول المشاريع الجديدة 
بعد الانتهاء مــن إنجازها، وأعتقد 
التابعة لهم  أن المحافظين والأجهزة 
قادرون على رســم ملامح جميلة 
لصورة وواجهات المباني بما يليق 
بما نحلم به بشأن كويت المستقبل 
التي يعيش أهلها وسط مظاهر جميلة 
ويتصدون بقوة للقبح المعماري وما 
ينتج عنه من آثار سلبية فقد سئمنا 
التي  الصماء  الكتل الخرسانية  من 
قد تكون سببا في انتشار الاكتئاب 
انه  إذ  الوجوه،  البسمة عن  وغياب 
عندما يجتمع الحر الشديد مع الكتل 
الخرسانية ومخلفات إقامة المشاريع 
الجديدة يصعب تحقيق النجاح بأي 
برنامج لتعزيز الصحة والســعادة 

والصحة النفسية.

نهضوية اختصرت واختزلت سنوات 
من التوقف عن التنمية، وعوضتنا 
عن توقف قســري كان للسياسة 
المتضادة دور كبير فيه، فجاء صاحب 
الســمو وطرح رؤيته بل وقدمها 
كمشــروع نهضة دولة، بل نهضة 
أمة، ليعود بلدنــا من جديد بلدا له 
ثقله السياسي الذي لا يستهان به في 
محيطه الإقليمي والعربي بل العالمي 

ولله الحمد كفل حرية الآراء المسؤولة 
البعيدة عن التجني أو القذف، إذن ما 
فائدة الحسابات الوهمية أو الحسابات 

بالأسماء المستعارة؟
فمن كان مؤمنا بقضية ما وبرأي 
محدد تجاه قضايا مجتمعية فالساحة 
مفتوحــة على مصاريعها ســواء 
في الصحف او وســائل التواصل 
الالتزام بحدود  الاجتماعي بشرط 

حرية الرأي.
الســامية من  الدعوة  ولنا في 

بعد الانتهاء مــن إنجازها فيصبح 
المشــروع الجديد كأنه وسط غابة 
موحشة تسودها الفوضى والقبح. 
وأتمنى من أصحاب المعالي المحافظين 
أن يتســابقوا إلى اتخاذ الإجراءات 
للمحافظة على الذوق العام والوجه 
إزالة  الحضاري المشرق من خلال 
التشوهات والتعامل بحسم الاعتداءات 

وعقليتك الرؤيوية البعيدة التي شهد 
لك بها العالم قبل أن نقولها عنك أو 
لك كحاكم لبلدنا نراه قدوة ومؤسسا 

لنهضة جديدة طال انتظارنا لها.
السياسة وتناولاتها،  بعيدا عن 
وبعيدا عن تنظيراتها الجاهزة المعلقة 
التي يطلقها هواة جلد الذات سياسيا، 
يعلــم الله أننا نعمنــا خلال فترة 
حكم صاحب السمو الأمير بقفزات 

تفاعل مع الآخرين.
وفي هذا الســياق، يعتبر وعي 
المتابع بتلك الحسابات هو الأساس 
في التواصل وعليه دور كبير في عدم 
مساعدة تلك الحسابات الوهمية في 
نشر ما تبثه حتى لا يقع تحت طائلة 
القانون، وكيف يثق بمعلومات من 
حساب وهمي لا يكشف عن حقيقته! 
وهنا نود أن نشير إلى أن حرية الرأي 
مكفولة دستوريا وتنظمها القوانين 
الديموقراطي في مجتمعنا  والجو 

أو العمارات وأعتقد أنه لدينا القدرة 
على مجابهة تحدي الجمال المعماري 
والذوق العام فــي المباني والمعمار 
حتى لا تصبح حياتنا وحياة الأجيال 
القادمة محاطــة بالفوضى والعبث 
في المظهر والذوق العام وقد وصل 
الأمر إلى عدم اكتراث البعض بإزالة 
مخلفات المشاريع الجديدة من حولها 

لا نقول بعــد الوعكة الصحية 
المفاجئــة الأخيرة التي ألمت بوالدنا 
صاحب السمو الأمير الشيخ صباح 
الأحمد، ســوى »خطانا السو.. يا 
السمو«، فالمصاب مصابنا  صاحب 
وأي مصاب يمسّك يمسّنا جميعا، 
فذلك جزء مــن ثقافتنا في رؤيتنا 
ثقافتنا  للحاكــم، ســواء كانــت 
الديموقراطية الكويتية أو موروثنا 
التاريخــي المتجذر في علاقتنا بآل 
الصباح عموما وبك على وجه خاص 
والذي سيذكره التاريخ بشيء فاخر 
من الإيجابية بنهضة الكويت الجديدة 
أنت والدها وبانيها ومؤسسها، وأخيرا 
إرثنا الديني الذي يلزمنا طوعا ببيعة 

لك في أعناقنا.
خطاك السو يا صاحب السمو، 
وخطانا السو، وألبسك ثوب الصحة 
والعافية لتعود لإكمال مسيرة نهضة 
الكويت الثالثة على يديك الكريمتين 

كثر الحديث في الساحة المحلية 
مؤخرا عن الحسابات الوهمية بوسائل 
التواصل الاجتماعي واختلاف الآراء 
حول ذلك ما بين مؤيد على أساس 
حرية الرأي وأنه يجب عدم التقييد! 
والرأي الآخر يراها تنشــر الفتنة 
والإشاعات وتؤثر على امن المجتمع!
ولا شك أن التطور التكنولوجي 
جعل العالم قرية صغيرة بل صغيرة 
جدا يستطيع الشــخص أن يفتح 
حســابا وهميا في الخارج ويبث 
الإشاعات للأسف عن بلده دون ان 
يقع تحــت طائلة القانون، وأما من 
ينشئ حسابا داخل بلده فللأجهزة 
الأمنية طرقها وإمكانياتها للوصول 
إليه ومحاسبته ولنا في إدارة الجرائم 
الإلكترونية مثالا في عملها الدؤب 
الوهمية.  في مواجهة الحســابات 
من هنا، فإن الحســابات الوهمية 
لمجرد نشر الأخبار ولا تفاعل فيها 
مع الآخرين أما الحسابات بأسماء 
مستعارة فهي حسابات حقيقية فيها 

عندما تســافر إلى بعض الدول 
وترى المدن فيهــا يبهرك الحرص 
على الجمال المعماري والذوق العام 
في المعمار سواء بالبيوت السكنية أو 
بواجهات المحلات التجارية أو العمارات 
وتسود ثقافة صون الجمال المعماري 
والمظهر العام لأنه ملك للجميع فلا 
تجد ما يشبه الكرنڤال بأشكال وألوان 
متعددة، لأن حرية الفرد تنتهي عند 
بداية حرية الآخرين، وعلى سبيل 
المثال في تونس كان الحرص على 
أن تكون البيوت بيضاء والشبابيك 
باللون الأزرق، وهذا يضفي الجمال 
والراحة النفسية لكل من ينظر إليها.
والجمال المعمــاري له تأثيراته 
الإيجابيــة على الصحة النفســية 
والإنتاجية فكم تمنيت أن تكون مدننا 
نماذج جميلــة للذوق المعماري في 
الأبنية سواء كانت المنازل أو المجمعات 

بمقالة أبيه وشكرني..لم أتخيل 
ولم أعلم أني سأفقده وسيرحل 

عن هذه الدنيا..
لم أكتب هذا المقال جزعا من 
أمر الله ولا اعتراضا لحكمته، 
ولكنه إيمــان وطمع في كرم 
الله سبحانه وتعالى أن يغفر 
العتيبي  لحبيبي عبدالرحمن 
لحديث النبي ژ  حيث قال 
ژ: »أيما مسلم شهد له أربعة 
بخير أدخله الله الجنة، فقلنا: 
وثلاثة؟ قــال: وثلاثة، فقلنا: 
واثنان؟ قــال: واثنان، ثم لم 

نسأله عن الواحد«.
وعبدالرحمن في فتره من 
الفتــرات كان معي لا نفارق 
بعضنا البعض 24 ساعة..كان 
دائما يحب أن يســمع مني 
أبدا ولو  القرآن ولا ينتقدني 
أني لم أكن متقنا جيدا للقرآن..
ولا أعلــم هل لأنه لا يريد أن 
يجرحني أم يرتاح عندما أقرأ 
له.. كنت عندما أتكلم معه في 
أمور الدين يســتمع لي جيدا 

ولا يقاطعني..
كان دائما يسألني عن أمور 
الدين ويقول لي أنا أفتخر بك..
في يوم رأينا مقطعا للشــيخ 
مشــاري العفاسي وهو يقرأ 
قرآنا فزاد الأيمان عندنا أنا وهو
فكنــا نذهب للمســجد 
مشيا ونرجع مشيا في جميع 
الصلوات وكنت أقول له عندما 
نذهب لصلاة الظهر والعصر 
في حرارة الجو الله لن يضيع 
أجرنا فلنحتمل ابتغاء مرضاة 

الله والأجر.

كان يصلي معي القيام ولا 
أحد يعلــم بهذا..اخبرني أحد 
أصحابه قبل وفاته أنه رآه وقال 
له إني احب أن أستمع للشيخين 
بدر المشاري ومحمد متولي 

الشعراوي.
كان دائمــا يقــف مع من 
يحتاجه..يحاول ألا يخيب ظن 
أحد به ولو على نفسه..إذا رأى 
أحدا في مأزق لا يقف مكتوف 
الأيدي..لديه حسن خلق يجعل 
من يجلس معه يحب مجالسته 

في كل مرة.

وقد قــال النبي ژ: »إن 
العبــد ليبلغ بحســن خلقه 
عظيم درجات الآخرة وشرف 
المنازل وإنه لضعيف العبادة، 
وإنه ليبلغ بسوء خلقه أسفل 
جهنم وهو عابد«. جاء رجل الى 
الرسول ژ وقال له: »يا رسول 

الله اني احب فلانا.
قال ژ: هل أحخبرته؟ قال: 
لا يا رســول الله، فقال ژ: 

اذهب واخبره أنك تحبه«.
وهــذا ما آلــم قلبي حقا 
وكسرني بأنه ذهب، رحمه الله، 
ولم يعلم بمحبتي له وخوفي 

عليه..
ظننت أن العمر طويل وأنه 
ســيأتي اليوم الذي يعلم فيه 
بمحبتي له وخوفي عليه ولكن 

الموت كان له أقرب..
للجميع  هــذه نصيحــة 

وأكتبها بحسرة:
مــن تحبونــه أخبــروه 
بحبكم له..اهتموا بمن حولكم 
وتواصلوا معهم.. لا تتخاصموا 

قبل 10 سنوات عمل أحد 
أمامنا، وكان  أصدقائنا حادثا 
ابن عمي )عبدالرحمن العتيبي( 
يبكي عليه بكاء شديدا خوفا 
عليه ومحبة له، وتم إســعافه 
إلى مستشفى مبارك وجلسنا 
حوله إلى الفجر.. والحمد لله 
تمت معالجته. وفي 2019-8-31 
الفائت بعد 10 سنوات يصاب 
عبدالرحمــن بحادث مروري 
ويتم نقله لنفس المستشفى 
ونجلــس حوله إلــى الفجر 
ويتوفى بعدها، رحمه الله، لقد 
مكث في إصابته 15 ساعة، وإن 
شدة الموت للمؤمن إما أن تكون 
أو تكفيرا  زيادة في حسناته 

لسيئاته..
كتبت مقالا عن عمي الراحل 
)عدنان جاسم العتيبي( بعنوان 
علمنــي عمي..ولم أعلم يوما 
أني سأفقد ابنه وسأكتب عنه..

عن أخي وحبيبي )عبدالرحمن 
العتيبي(..رأيته في  عدنــان 
العيد..وعندمــا رآني مدحني 

بسبب زلات..ابتعدوا عن سوء 
الظن وصارحوا بعضكم..الدنيا 
قصيرة والمــوت يأتي بغتة..
فــوالله ثم والله ثــم والله إن 
لم تفعلوا هذا مع من حولكم 
وفقدتموهم ستبكون عليهم 

بحرقة..
ولكن لا أقــول إلا ما قال 
النبي ژ: ما من عبد يصاب 
بمصيبة فيقــول: إنا لله وإنا 
إليه راجعون، اللهم آجرني في 
مصيبتــي، واخلف لي خيرا 
منها، إلا آجره الله في مصيبته، 

وأخلف له خيرا منها.
)إنا لله وإنا إليه راجعون( 
أن  تبارك وتعالى  وأسأل الله 
يتغمده في رحمته ويغفر له 
ذنوبه ويوســع له في مدخله 
ويبرد تربته ويبدل ســيئاته 
حسنات ويدخله الجنة بغير 

حساب ولا سابقة عذاب
يــا رب: اجمعنا به وبمن 
نحب مع النبي ژ في جنات 

الخلد.
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